

Manuel Bartlett destacó que la alianza estratégica entre la CFE y TC Energía constituye un hito histórico dentro del sector público-privado

Evodio Madero

Directivos de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), CFEnergía y de TC Energy Corporation (TSX, NYSE: TRP) (TC Energy o TC Energía), acompañados de gobernadores, representantes de dependencias del Gobierno Federal y el Congreso de la Unión, de gobiernos estatales y municipales, del sector ener-gético y de cámaras de comercio, celebraron la consolidación de la recién anunciada Alianza Estratégica entre dichas compañías esta tarde en el Museo de Antropología. El evento estuvo encabezado por Manuel Bartlett Diaz, director general de Comisión Federal de Electricidad; la secretaria de Energía del Gobierno de México, Rocío Nahle García, representada por Heberto Barrios Castillo; François Poirier, presidente y director general de TC Energy Corporation; Miguel Santiago Reyes Hernández, director general de CFEnergía; Stan Chapman, vicepresidente ejecutivo y presidente de Ductos de Gas Natural de TC Energy Corporation y por Jennifer Pierce, presidenta de TC Energía. Durante el evento, Manuel Bartlett destacó que la alianza estratégica entre la CFE y TC Energía constituye un hito histórico dentro del sector público-privado al ser la primera en su tipo que celebra la CFE en los más de 85 años desde su fundación.

"Confiamos en que esta y las futuras Alianzas Estratégicas ayudarán al desarrollo y progreso del país, en beneficio de las y los mexicanos y contribuyendo a la política del presidente Andrés Manuel López Obrador de fortalecer la Seguridad y Soberanía Energética",

afirmó el director general de CFE.

Además, agradeció al presidente por su visión en materia energética en el desarrollo de esta infraestructura, la cual permitirá dar estabilidad y crecimiento al Sureste reduciendo la disparidad regional que existe entre el Norte y Sur del país. Por otra parte, François Poirier, presidente y director general de TC Energy Corporation resaltó la importancia social de la asociación entre TC Energy y la Comisión Federal de Electricidad: "Esta alianza tiene la prosperidad de México como parte medular y está enfocada en proveer soluciones e infraestructura energética sustentable que beneficiará a México por varias generaciones".

ciará a México por varias generaciones".

Además, agregó: "También quiero reconocer y agradecer el sólido impulso del presidente López Obrador que nos llevó a lograr esta Alianza. El respaldo del presidente a nuestra asociación y al Proyecto Puerta al Sureste es fundamental para avanzar hacia lo que todos hemos imaginado, el suministro de la energía que México necesita para un futuro más brillante que beneficie a los mexicanos en todo el país". Por último, comentó: "De manera complementaria, la Puerta al Sureste a través del Golfo de México proporcionará una mayor flexibilidad para la gestión de los flujos hacia y desde el Sureste permitiendo la importación de gas natural desde EE. UU., al tiempo que potencialmente se integrará nueva producción nacional sin afectar la oferta a otras áreas del país". Es decir, que la ruta del gasoducto permitirá que fluya gas natural de importación de cuencas de EE. UU. al país, sin que ello afecte la producción de gas natural de México, además de mejorar la competitividad de la región Sureste, atrayendo inversiones y promoviendo la prosperidad social

promoviendo la prosperidad social. La Alianza Estratégica entre las empresas permitirá:

El desarrollo de un nuevo ducto marino de 4,500 millones de dólares – Gasoducto Puerta al Sureste – que transportará gas natural desde Tuxpan hasta Coatzacoalcos en el estado de Veracruz, para de ahí continuar su recorrido hasta Paraíso, Tabasco, abasteciendo proyectos estratégicos del gobierno federal y a plantas de generación eléctrica – actuales y en construcción – ubicadas en el sureste de México.

La consolidación de los contratos de los gasoductos de TGNH – subsidiaria de TC Energía – en un solo Contrato de Servicio de Transporte de Gas Natural que se extiende hasta el 2055.

Avanzar hacia la puesta en servicio del gasoducto Tuxpan – Tula a través de una ruta alterna que permita completar los tramos pendientes de su construcción.

La Comisión Federal de Electricidad tendrá una participación como socio accionista en TGNH, sujeto a la aprobación regulatoria. Miguel Santiago Reyes Hernández recalcó que esta Alianza Estratégica permitirá resolver las problemáticas de gasoductos como Tuxpan-Tula y Tula-Villa de Reyes, dando cumplimiento al mandato presidencial de no afectar los derechos de comunidades de Puebla e Hidalgo, eliminar arbitrajes entre ambas empresas, así como asegurar el suministro confiable y continuo de gas natural al Sureste del país y, en especial, a los proyectos prioritarios del Gobierno Federal tales como la planta de licuefacción en Salina Cruz, Oaxaca, y las nuevas centrales de generación de la Península de Yucatán.

En complemento, resaltó que esta Alianza permitirá reducir la emisión de gases contaminantes para el medio ambiente en las regiones de la península de Yucatán y centro del país, consolidar los sistemas de transporte bajo una tarifa única y nivelada, lo que permitirá dar certidumbre presupuestal además de asegurar tarifas bajas de electricidad y, a su vez, reconoció el compromiso del presidente Andrés Manuel López Obrador por el desarrollo de regiones que estaban abandonadas, como es el Sureste de México.

Con la inversión del Gasoducto Puerta

Con la inversión del Gasoducto Puerta al Sureste, TC Energy consolida su posición como el principal inversionista canadiense en México y colocará a Canadá como la segunda fuente de inversión extranjera directa en el país, por encima de España. La Alianza Estratégica entre la CFE y TC Energy refrenda el atractivo de México como destino de negocios para capital foráneo y la apertura por parte del gobierno mexicano a la cooperación con el sector privado. M